

LA CONFERENCE DE BRUXELLES

A l'appel des Jeunes Gardes Socialistes de Belgique, une douzaine d'organisations de jeunesse se réclamant du socialisme se sont rencontrées à Bruxelles, les 11 et 12 mars pour coordonner leurs actions contre la guerre au Viet-Nam et l'O. T. A. N.

- Gauche des jeunes du Labour Party "Rebel" (Angleterre).
- Jeunes du Viet-Nam Solidarity Campaign (Angleterre)
- Etudiants Socialistes (Irlande)
- Etudiants Socialistes "Politeia" (Pays-Bas)
- Jeunesses Socialistes de Gauche (Pays-Bas)
- Etudiants Socialistes S. D. S. (Allemagne)
- Jeunes Gardes Socialistes (Belgique)
- Etudiants Socialistes (Belgique)
- Falce-Martello (Italie)
- Jeunesses du P. S. I. U. P. (Italie)
- Jeunesse Communiste Révolutionnaire (France)
- Etudiants Socialistes Unifiés (France)

OBSERVATEURS

- Syndicat Démocratique des Etudiants (Espagne)
- Young Socialist Forum (Canada)
- Young Socialist Alliance (U. S. A.)

D'autres organisations notamment du Danemark, de Suisse et d'Allemagne ont demandé à participer à la coordination mais ne pouvaient être représentées pour des raisons techniques.

Le texte politique adopté à l'unanimité reprend les thèmes principaux du C. V. N. On peut notamment lire :

"La lutte du peuple du Sud-Vietnam contre l'impérialisme américain et la couche dirigeante de Saïgon n'est pas seulement une lutte d'importance internationale : Le Vietnam est la clé de la situation mondiale, une épreuve de force décisive de l'impérialisme américain contre la révolution coloniale et contre le mouvement ouvrier tout entier. C'est en ce point que s'affrontent l'alliance capitaliste internationale dirigée par le gouvernement américain (OTAN, OTASE, Conférence de Manille) et la révolution vietnamienne qui fait partie intégrante de la révolution socialiste mondiale".

Le devoir des organisations de la jeunesse d'avant-garde comme de tous les militants socialistes est donc de soutenir avec les moyens les plus appropriés et les plus efficaces la lutte des combattants vietnamiens. Toute campagne de soutien doit par conséquent comprendre la juste exigence du retrait inconditionnel et immédiat des forces impérialistes, exigence comprise dans les "5 points" du F. N. L. " et dans les "4 points" de la R. D. V.

Il faut lutter pour un front unique d'aide et d'action comprenant le mouvement ouvrier et les pays socialistes sans exclusive. A chaque pas de l'escalade impérialiste, il faut opposer l'escalade mondiale de la lutte anti-impérialiste, et de l'aide politique, militaire et matérielle, sous toutes leurs formes, à la révolution vietnamienne."

La Conférence, qui a reçu une lettre de remerciements de Mr Mai Van-Bo délégué général de la R. D. V. à Paris, a décidé de constituer une structure européenne comprenant les organisations présentes et celles qui voudraient s'y associer. Un secrétariat a été installé à Bruxelles, un Bureau exécutif composé de 6 organisations dont la J. C. R. se réunira tous les 2 mois et assurera la direction entre 2 conférences. Désormais seront organisées des campagnes internationales (Meetings, propagande en plusieurs langues, manifestations, brochures, etc...). Un bulletin d'information paraîtra régulièrement. La Conférence de Bruxelles représente un outil de combat important pour la jeunesse d'Europe.

Par l'enjeu qu'elle représente et les prises de position qu'elle suscite, la Révolution Viet-Namienne est en train de promouvoir de nouveaux clivages dans le mouvement ouvrier. Les vieilles directions stalinienne savent que la différenciation entre pro-chinois et pro-soviétique commence à être dépassée dans certains secteurs. Déjà elles se préparent à une attaque publique contre la direction castriste avec toutes les conséquences que cela entraînera dans les P. C. Jamais l'avant-garde marxiste révolutionnaire n'a trouvé de terrain plus favorable pour son action. Une tâche essentielle nous revient en tant que militant révolutionnaire : dans chaque C. E. T., chaque lycée, chaque faculté, chaque quartier, un comité de lutte pour la victoire de la révolution Viet-Namienne !

TEXTE DE LA LETTRE ENVOYEE PAR LE BUREAU NATIONAL DE LA JCR AU " MONDE " A LA SUITE D'UN ARTICLE PARU LE 28 MARS.

Monsieur,

Nous tenons à apporter un rectificatif important à votre compte-rendu du 1er Congrès de la JCR, qui mentionne que notre organisation apporterait un soutien critique à la Révolution Culturelle en Chine. Notre position est assez différente. Dans le cadre du conflit sino-soviétique, nous n'apportons notre soutien qu'aux critiques de gauche formulées par la direction chinoise à la ligne opportuniste du PCUS. En ce qui concerne le fond du problème, nous estimons que la lutte contre la bureaucratie ne peut se faire que par un retour à une démocratie ouvrière qui permettrait l'auto-administration des masses au moyen d'organisations de types soviétiques.

Le meeting de solidarité avec Hugo Blanco et ses compagnons

Or pour nous, ceci n'est toujours pas réalisé en Chine avec la Révolution Culturelle. Dans ce même domaine, une critique fondamentale du stalinisme nous semble indispensable.

Enfin, en ce qui concerne le Vietnam, notre position se rapproche beaucoup plus de celle du PC Cubain qui réclame un front unique de tout le mouvement ouvrier pour aider la Révolution vietnamienne.

Ces précisions nous semblent très importantes, et nous vous demandons d'avoir l'amabilité de publier ce rectificatif.

En vous remerciant.....

Plus de 1500 personnes ont participé au Meeting organisé par le "Comité de Solidarité avec les emprisonnés politiques péruviens", le lundi 10 avril, à la Mutualité. Laurent Schwartz, Albert Paul Lentin, Yves Jouffa, Jean Paul Sartre, Mario Vargas Llosa, Vandenburg ont pris la parole. L'ampleur de la campagne internationale de solidarité rend malaisée la tâche du tribunal militaire qui doit réviser le jugement et aggraver la sentence. Aussi les dangers de liquidation à la suite d'une provocation montée par l'armée ou la police, s'accroissent. Par ailleurs, le mauvais état de santé d'Hugo Blanco et d'un grand nombre d'emprisonnés s'aggravent encore en raison des conditions très dures de détention. A l'heure où la répression s'intensifie dans toute l'Amérique Latine, frappant en particulier les révolutionnaires Boliviens, la campagne internationale de solidarité doit se poursuivre et gagner encore en ampleur.